EL CULTIVO DEL CENTENO

DESCRIPCION:

El centeno pertenece a la especie Secale cereale.

El centeno tiene un sistema radicular fasciculado parecido al del trigo, aunque más desarrollado que el de éste. Esta es una de las razones de su gran rusticidad. El tallo es largo y flexible. Las hojas son estrechas.

EXIGENCIAS DEL CULTIVO:

El centeno tiene un ciclo parecido al del trigo. Se cultiva en tierras ácidas y arenosas de clima frío. Por esta razón el centeno es cultivado en gran extensión en países tales como Alemania y Polonia. Es muy poco exigente en la calidad de la tierra.

En el ciclo vegetativo del centeno se distinguen tres períodos:

- -Período vegetativo, que comprende desde la siembra hasta el comienzo del encañado.
- -Período de reproducción, desde el encañado hasta la terminación del espigado.
- -Período de maduración, que comprende desde el final del espigado hasta el momento de la recolección.

VARIEDADES:

En España no suelen usarse variedades selectas de centeno, que suelen tener paja fuerte y son resistentes al encamado y más productivas, aunque también más exigentes.

Citaremos el centeno *Gigantón*, obtenido en la Estación Experimental de Aula Dei, que es una variedad tetraploide.

Una variedad que da buen resultado es la *Petkus*. Es una variedad alemana, de espiga corta, a pesar de lo cual es de las variedades más productivas.

En España se encuentra también autorizada la *Galma*, que se incluyó en el Registro de Variedades posteriormente a las dos anteriores.